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О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
Совет директоров ОАО

«Боровлянский завод «Лес-
хозмаш» сообщает о том, что
28 ноября 2008 года в 12.00
в помещении заводоуправления
ОАО «Боровлянский завод
«Лесхозмаш» по адресу: с. Бо-
ровлянка, ул. Степановой,10, со-
стоится ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБ-
ЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «Боровлянский завод
«Лесхозмаш».

Утверждена следующая пове-
стка дня:

1. Избрание счетной комис-
сии ОАО «Боровлянский завод
«Лесхозмаш».

2. Переизбрание генерально-
го директора ОАО «Боровлянс-
кий завод «Лесхозмаш».

3. Избрание членов совета
директоров ОАО «Боровлянский
завод «Лесхозмаш».

4. Возложение на совет ди-
ректоров полномочий на заклю-
чение контракта с генеральным
директором ОАО «Боровлянс-
кий завод «Лесхозмаш».

5. Возложение обязанностей
по ведению реестра акционе-
ров.

Дата составления списка ак-
ционеров, имеющих право уча-
ствовать во внеочередном об-
щем собрании акционеров ОАО
«Боровлянский завод «Лесхоз-
маш», утверждена на 31 октяб-
ря 2008 г.

Регистрация акционеров про-
водится с 9.00 до 11.30 28 но-
ября 2008 г.

Ознакомление с информаци-
ей, материалами, предоставля-
емыми акционерам общества в
порядке подготовки к проведе-
нию внеочередного общего со-
брания акционеров, проводится
в помещении заводоуправления
ОАО «Боровлянский завод
«Лесхозмаш» по адресу: с. Бо-
ровлянка, ул. Степановой,10, с
8.00 по 17.00 с 1 ноября по 27
ноября 2008 г.

Совет директоров.

Андрей Иванович СВИРИДОВ работает в ООО «Паша» всего один год. За это время успел зареко-
мендовать себя как ответственный и добросовестный водитель. Сейчас он занят на уборке
сахарной свеклы – отвозит корнеплоды в Овчинниково, на свеклопункт Черемновского сахарного
завода. На вопрос, сколько лет он крутит баранку, Андрей Иванович ответил: «Всю свою созна-
тельную жизнь!». Фото Владимира КОНЮХОВА.

Малыши,
в детском саду
есть «вакансия»!
В начальной школе-саду

«Крепыш» две недели назад на-
чала работать ясельная группа
для детей от полутора до двух
лет.
Сейчас ее посещают 10 ма-

лышей. Всего же по списку в
группе 14 детей. Еще одно мес-
то остается «вакантным».
Председатель комитета по

образованию А.С. Тупикин со-
общил:
-Место для группы в детском

саду было. Не хватало средств
для ее открытия. Мы обрати-
лись к родителям с просьбой
помочь. Администрация райо-
на закупила постельные при-
надлежности, некоторую мебель.
Родители внесли по 2 тысячи
рублей. На эти деньги допол-
нительно купили все необхо-
димое.
Педагог-психолог детского

сада «Крепыш» О.Н. Худякова
рассказала:
-У нас осталась неукомплек-

тованной только средняя груп-
па для детей от четырех до пяти
лет. Мы можем принять еще
шесть человек. В ясельную
группу можно принять еще од-
ного малыша.
Напомним, что сейчас в рай-

центре в очереди на детский
сад стоят около 100 детей. От-
крытие дополнительных групп
в детских садах, к сожалению,
невозможно.

Для вожатых
и учителей
школ района в ДЮЦ прошло
два мероприятия.
Вожатые на установочном

семинаре получили информа-
цию о конкурсе «Вожатый
года»: какие требования
предъявляются к его участни-
кам, каковы номинации и т.д.
У учителей-биологов прошел

семинар по подготовке иссле-
довательских интеллектуально-
эколого-биологических работ к
районной игре «Ума палата». В
игре будут участвовать учащи-
еся старших классов школ рай-
она.
Конкурс «Вожатый года»

проводился вчера, а игра «Ума
палата» пройдет в феврале.

Пожарных
проверили
Проверка оперативно-слу-

жебной деятельности ОГПС-44
проводилась Главным управле-
нием МЧС России по Алтайс-
кому краю с 13 по 17 октября.
Проверяющие оценили ра-

боту пожарных как соответ-
ствующую предъявляемым тре-
бованиям, то есть на «хорошо».
При этом отметили, что неко-
торым городским пожарным
есть чему поучиться у наших, в
частности, по подготовке лич-
ного состава, технической ос-
нащенности и ведении доку-
ментации.
Однако Госпожнадзору

(ГПН) проверяющие сделали
замечания.

Новый автомобиль
АРС-14 для Заводской пожар-
ной части приобретен главным
управлением МЧС России по
Алтайскому краю в воинской
части Заводского.
Из девяти автомобилей

«Нива», выделенных для края,
один получил троицкий Гос-
пожнадзор. Сейчас на получен-
ную технику оформляются до-
кументы и регистрационные
номера.

Страховые выплаты
от сельхозрисков получили хо-
зяйства района, которые заст-
раховали свои посевы в компа-
нии ООО «Поддержка-гарант».
Общая сумма выплат состави-
ла 9477028 рублей.
В этом году у хозяйственни-

ков произошел недобор урожая
зерновых по причине летней
засухи. Сумма страхового воз-
мещения зависит от площади
посевов сельхозкультур. К сло-
ву, в ООО «Поддержка-гарант»
свои посевы страхуют все хо-
зяйства, независимо от формы
собственности, за исключени-
ем ООО «СтандартАгро».

28 октября в редакцию обрати-
лась жительница улицы Гагарина с
жалобой, что вода до сих пор име-
ет сильный запах хлора.
Главный инженер ООО «Комму-

нальщик» В.Д. Трушкин заверил,
что это временное явление и запах
исчезнет буквально через сутки.
-Надо только как следует слить

воду из крана, - пояснил тогда Вла-
димир Дмитриевич.
Однако и 31 октября жители за-

речной части райцентра продолжа-
ли жаловаться на грязную, пахну-
щую хлоркой воду.
В эти дни жалобы по поводу

грязной и «ароматной» воды по-
ступали и специалисту Роспотреб-
надзора в нашем районе И.В. На-
лимовой. Созвонившись с ней, мы
узнали, что она получила такие же
объяснения специалистов «Комму-
нальщика».
-21 и 22 октября мы проводили

Чай с привкусом хлора

плановое хлорирование сетей, ис-
пользуя гипохлорид кальция, - рас-
сказывает В.Д. Трушкин. – У нас
имеется сертификат на этот пре-
парат. Необходимые дозировки
были выдержаны.
Во вторник, 21 октября, прохло-

рировали сети залинейной части
райцентра. Вечером того же дня
решили прохлорировать и сети за-
речной части. Когда стали прове-
рять емкость для воды в водона-
порной башне, обнаружили течь.
Емкость заварили и заодно почи-
стили. В четверг проверили еще раз.
Оказалось, течь не устранена. Воду
сбросили еще раз и продолжили
ремонт.
К хлорированию сетей присту-

пили в пятницу вечером. Так как
ночью разбор воды небольшой, то
запах хлора оставался еще сутки.
Мы решили промыть систему и
сделали сброс воды через пожар-

ные гидранты. После этого жалоб
к нам на плохую воду больше не
поступало...…
31 октября мы совместно с на-

чальником водопроводного участка
В.В. Ивашкиным проехали по ули-
цам заречной части райцентра и,
как говорится, сняли пробу воды из
водоразборных колонок. Везде, за
исключением улицы Заречной, вода
имела запах хлора.
Владимир Владимирович объяс-

няет:
-Хлорирование проводится в

пределах установленных норм раз
в год, в весеннее время. Хлориро-
вание нужно проводить обязатель-
но. В связи с реорганизацией пред-
приятия ООО «Коммунальщик»
пришлось хлорировать водопро-
водные сети осенью. То, что запах
хлорки сохраняется до сих пор,
можно объяснить тем, что осенью
разбор воды небольшой. Мы еще
раз сделаем сброс воды, и к 3-4
ноября запах хлорки исчезнет.
А какая вода за речкой сегодня?

Наталья ТРОФИМОВА.

ООО «Коммунальщик», планируя хлорирование водопроводных
сетей 21 и 22 октября, заранее предупредило население рай-
центра об этом через газету.

Футбольное
«серебро»
В октябре в Косихе проходил

футбольный турнир памяти Гер-
мана Титова, в котором приня-
ла участие троицкая команда.
В первом матче тройчане вы-

играли у заринцев, забив два бе-
зответных мяча. В поединке с
хозяевами поля наши футболи-
сты выигрывали на протяже-
нии полутора таймов, но в
упорной борьбе хозяева вырва-
ли победу со счетом 6:5. В ре-
зультате троицкая команда ста-
ла серебряным призером тур-
нира, завоевав кубок за второе
место и денежный приз.

К 90-летию
органов ЗАГС
Издательское агентство

«Алтай» выпустило 200
экземпляров книги «Из
истории создания органов
ЗАГС Алтайского края».
17 октября в управле-

нии ЗАГС Алтайского
края один экземпляр этой
книги вручен председате-
лю комитета ЗАГС адми-
нистрации района И.А.
Цайтлер.

Вся жизнь за баранкой…

Поздравления
и пожелания
от губернатора
с октября в районном комитете ЗАГС адресуют
тем родителям, которые регистрируют рожде-
ние ребенка, и парам, вступающим в семейную
жизнь.
Письма за подписью А.Б. Карлина вручены

за рождение сына супругам Максиму Паран-
кову и Елене Герасимчук, а также маме малень-
кого Кирилла – Анжелике Коротких. Поздрав-
ление с началом семейной жизни от губерна-
тора получили Алексей Панаев и Алена Верба.

Безрадостная
статистика...
За девять месяцев теку-

щего года  в районе роди-
лось 224, а умерло 422 че-
ловека, что абсолютно
аналогично показателям
за тот же период прошло-
го года.

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА на районную газету
Стоимость на 6 мес. – 210 рублей.

Подпишитесь у вашего почтальона или в отделении связи!
На земле троицкой
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Олимпиада-2008

О культурной стороне спортив-
ного события будущего года мы рас-
спросили председателя комитета по
культуре Т.Н. МАШКИНУ.
-Татьяна Николаевна, расскажи-

те, на каком этапе подготовитель-
ные работы к открытию олимпиа-
ды.
-Проведено заседание оргкоми-

тета, определены направления ра-
боты. Уже есть сценарный план,
режиссер церемонии открытия –
преподаватель класса драмы ДШИ
Наталья Михайлец, она и разраба-
тывает сценарий. Решили, что сим-
волом олимпиады будет снеговик.
На три дня игр планируем прове-
дение концертов и дискотек. Будут
работать музей и районная библио-
тека, хотя, как показывает опыт
последней краевой олимпиады в
Ребрихе, их услугами спортсмены
в эти дни не пользуются.
-Можно приоткрыть завесу тай-

ны над церемонией открытия? Что
взяли из опыта ребрихинцев, а от
чего лучше отказаться?
-Думаю, что раскрывать секрет

не стоит, пусть это будет приятным
сюрпризом, тем более что много
хороших мыслей и предложений
еще в работе. Пока могу сказать
только то, что планируем провести
открытие олимпиады в русском
стиле.
В Ребрихе такого, чтобы «ах!»,

Спортивное событие года
должно быть ярким!

чтобы дух захватывало, на откры-
тии не было. В целом организация
олимпиады была хорошая, именно
организационная сторона – рабо-
тали торговые палатки, внутри ко-
торых были и обогреватели, и мик-
роволновки, то есть можно было
поесть горячего и отогреться, об-
служивали в общепите быстро, веж-
ливо. В школе, где размещали
спортсменов, было все подписано,
и относились к гостям чутко и по-
доброму, без тени намека на гру-
бость. Это очень понравилось.
Для себя отметила и минусы,

чтобы исключить подобное у нас:
слабая хореография, неуклюжий
символ олимпиады – бельчонок,
затянутая церемония открытия, на
которой все успели замерзнуть, а
после этого еще объявили снеж-
ные забавы, когда у людей было
только одно желание – отогреться.
Поэтому мы постараемся сделать
открытие компактным по време-
ни, чтобы не морозить зрителей, и
ярким, чтобы оно всем запомни-
лось, постараемся также не повто-
ряться, а отличиться в лучшую от
других районов сторону. После от-
крытия до вечера сделаем перерыв,
а потом на центральной площади
будет организовано народное гуля-
нье.
С детьми, которые будут задей-

ствованы в открытии, уже работа-

ет балетмейстер РДК Анастасия
Поварова, готовят три блока танцев.
В общем, постараемся провести
олимпиаду на достойном уровне.
-Как решается вопрос финанси-

рования культурных мероприятий?
-На планерке у главы района

Олег Владимирович Чигирев рас-
порядился подготовить смету рас-
ходов. Думаю, расходы будут нема-
ленькие: только для оформления
стадиона надо около сотни флагов,
нужно пошить костюмы для мас-
совки и так далее. Сейчас подсчи-
тываем, чего и сколько потребует-
ся.
-Спасибо за интервью.

Андрей ТИМОХИН.

Предстоящей зимой наш район будет принимать сельских спорт-
сменов со всего края. Мы уже писали о том, как ведется подго-
товка олимпийских объектов, но построить и отремонтировать
спортивные площадки и лыжные трассы для достойного прове-
дения мероприятия краевого уровня недостаточно, надо, чтобы
оно запомнилось гостям своей яркостью.

-Сергей Александрович, на-
сколько изменился после выбо-
ров депутатский состав сельсо-
вета и как Вы агитировали изби-
рателей за свою кандидатуру?
Что обещали?
-У нас семь депутатов, один из

Лесного и шестеро загайновских.
Из предыдущего состава в новый
прошли только двое.
Люди и так знают: что я смогу,

то сделаю, а обещать несбыточ-
ное ни к чему, поэтому и не аги-
тировал.
-Но Вы же, выдвигая свою

кандидатуру, ставили перед со-
бой какие-то цели. В чем Вы ви-
дите свои задачи как глава сель-
совета?
-Моя основная цель – сохра-

нить социальную сферу села:
ФАП, школу, детский сад, биб-
лиотеку, СДК в Загайнове и дом
досуга в Лесном.
-Практически все названные

объекты перешли в ведение рай-
она. Что Вы можете сделать для
их сохранения?
-Все равно это наши объекты,

ведь они обслуживают жителей
нашего сельсовета. В этом году
долго не начинался отопитель-
ный сезон. Мы на своей машине
возили уголь в школу, для сель-
совета и для детского сада, так
как находимся в одном здании.
Для решения проблем нужны
средства, а бюджеты у сельсове-
тов скудные.
-Не так давно во всех админи-

страциях разрабатывали планы
социально-экономического раз-
вития. За счет чего планировал
развиваться Загайновский сель-
совет?
-Мы рассчитывали на разви-

тие у нас лесопереработки, но из-
за нового Лесного кодекса мы не
то что не выигрываем, а, скорее,
теряем. Если бы мы могли взи-
мать арендную плату за земли
лесов, то доход был бы прилич-
ный. А так...… Можно порадовать-
ся, что большинство мужиков,
желающих работать, трудоустро-
ились в лесохозяйственный уча-
сток, имеют заработок. Для жен-
щин, к сожалению, проблема тру-
доустройства остается.

На эту тему мы беседуем с глав-
ным зоотехником управления по
АПК администрации района В.П.
Римером.
-Владимир Петрович, в каких

хозяйствах наиболее сложная си-
туация с кормами?
-Всего по району, включая ООО

«СтандартАгро», обеспеченность
кормами составляет 24,7 центнера
кормовых единиц (ц.к.е.) на одну
условную голову КРС при норме
24,5. Но если брать хозяйства по
отдельности, то картина совершен-
но иная. ООО «Нива» в этом году
заготовило 16,7 ц.к.е. (для сравне-
ния: в прошлом году – 12,7), ПХ
«Троицкое» - 16,2 (24,3), ООО
«Петровский» - 12,7 (10), ПСХ «За-
водское» - 26,4 (26,1), АО «Вели-
кий Октябрь» - 12,4 (20,6). В ООО
«СтандартАгро» заготовлено кор-
мов на 300 условных голов по 105,6
ц.к.е. на каждую.
-Как Вы считаете, в чем причи-

на плохой обеспеченности корма-
ми?
-В этом году хозяйства не выра-

Власть на местах

«Сделаю все,
что смогу,
а несбыточного
не обещаю», -
говорит глава
Загайновского
сельсовета
Сергей Королев
Девятнадцатый год в Загай-

новском сельсовете работает
главой Сергей Александрович
КОРОЛЕВ. На эту должность
он был избран решением депу-
татской сессии из числа депу-
татов сельсовета, когда он толь-
ко образовался, отделившись от
Беловской администрации; в
последующем главу стал изби-
рать народ.
12 октября его на этот пост в

очередной раз избрали жители
Загайнова и Лесного. Поэтому
первый вопрос главе мы задали
о прошедших недавно выборах.

50% арендной платы за земли
сельхозназначения уходит в рай-
онный бюджет, другая половина
остается у нас. На увеличение
этой суммы теперь рассчитывать
уже не приходится, так как сво-
бодных земель нет. Все поля об-
рабатывают «СтандартАгро» и
ООО «Тюменское».
Кредит на развитие личного

подсобного хозяйства в прошлом
году взял только один человек,
да и, честно говоря, результатов
пока не видно.
Вообще непонятно, кто и за-

чем придумал этот план соци-
ально-экономического развития.
Он, как и любая программа, дол-
жен быть подкреплен финанса-
ми. Об этом же говорил на съез-
де председатель краевого совета
муниципальных образований,
глава Первомайского района.
Получилось, что людей на раз-
работку планов отвлекли, а де-
нег на развитие все равно взять
негде.
-Сколько человек проживает

на территории сельсовета?
-В Лесном – 110 человек, в За-

гайнове – 550, из них 196 пен-
сионеров, около 50 школьников
и 14 дошкольников. Из 550 про-
писаны, но не проживают в селе
порядка 50 человек, еще столько
же не имеют прописки, так как
прописывать в дома, на которые
нет документов, мы теперь не
можем по закону. Из-за этого
люди не могут оформить субси-
дии. Как им жить, что делать, если
дом построен, например, в 1905
году? Оформлять на него доку-
менты? Так это будет во много
раз дороже, чем он сам стоит. А в
село не многие, но приезжают по
разным причинам: у кого-то не
получилось устроиться в городе,
кто-то устал от городской жиз-
ни и вернулся на родину, кто-то
приехал ухаживать за пожилы-
ми родителями, а чтобы пропи-
саться, надо оформлять докумен-
ты на старые дома. Новые у нас
лет десять никто не строит...…
-Спасибо за интервью.

Андрей ТИМОХИН.
Фото

Владимира КОНЮХОВА.

Преподаватель класса драмы
ДШИ Наталья МИХАЙЛЕЦ:
Участникам и гостям краевой
зимней олимпиады скучать не
придется!

Фото Владимира КОНЮХОВА.

Наши интервью

«СтандартАгро» всех прокормит?
А не то зимовать буренкам придется впроголодь...

стили кукурузу. Сказалась летняя
засуха. Даже в «СтандартАгро» уро-
жайность кукурузы в полтора раза
ниже прошлогодней. Еще одна
причина – недостаток кормозаго-
товительной техники. Как таковой
ее нет в «Ниве», в «Заводском». В
«Петровском» техника очень ста-
рая и, соответственно, с низкой
производительностью.  Что касает-
ся грубых кормов, то сена заготов-
лено везде в достатке, кроме АО
«Великий Октябрь». Там в основ-
ном сеяные травы – клевер. Пери-
од их использования – два-три
года. «Великий» давно не пересе-
вал, плюс повлияла засуха….
-Чем же в хозяйствах будут кор-

мить коров?
-«Великий Октябрь» и «Петров-

ский» уже покупают корма в
«СтандартАгро». Кроме этого, «Пет-
ровский», «Нива» и «Великий» по-
купают пивную дробину у барна-
ульского и целинного пивзаводов.
«Троицкий» и тот же «Петровский»
планируют покупать отруби.
-Не сократилось ли в районе дой-

ное стадо и каковы сейчас надои?
-Дойное стадо как было 2100

голов, так и осталось. Среднесуточ-
ные надои по хозяйствам состав-
ляют 6,3 кг молока от коровы (на
29 октября. – Авт.), что на уровне
прошлого года. Меньше всех нада-
ивают в «Троицком» – 4,4 кг мо-
лока. В прошлом году здесь полу-
чали 6,5 кг.
Причин снижения несколько. Та

же нехватка кормов, проблема с
кадрами, высокая яловость коров.
В летний период стадо поздно выг-
нали на выпаса, сказался и недо-
статок пастбищ. Осенью – отсут-
ствие рапса.
-А какие хозяйства нынче ис-

пользовали рапс как подкормку?
-Рапс сеяли в «Петровском»,

«Ниве», «Великом Октябре». У них
и надои на уровне прошлого года.
-По какой цене и куда хозяйства

продают молоко?
-Молоко отвозят на «Троицкий

маслосыродел», в Целинный рай-
он и Барнаул. Цена за литр в це-
лом составляет 9,5 руб. А чтобы
молоко было рентабельным, это
озвучивалось и на краевом, и на
федеральном уровне, его цена  дол-
жна быть не менее 11,5 руб. за  ки-
лограмм. Для сравнения: в про-
шлом году килограмм молока сто-
ил 12 рублей, а зимой цена подни-
малась и до 14 рублей.
Но больше всего беспокоит то,

что с июля переработчики задол-
жали хозяйствам района крупные
суммы денег за сданную продук-
цию. Цена снизилась потому, что у
производителей молочной продук-
ции склады затарены сыром. Это, в
свою очередь, произошло по при-
чине поставок различных сыров
из-за границы. Так как заводы не
имеют возможности продать свою
продукцию, то им нечем платить
хозяйственникам. Из-за этого сель-
хозпредприятия не могут выплачи-
вать зарплату животноводам, гасить
проценты по кредитам, покупать
необходимое оборудование и т.д.
В прошлом году рентабельность

молока составляла 19%. В этом году,
вполне возможно, хозяйства срабо-
тают с «минусом». Настроение у ру-
ководителей плохое. Они крайне не
уверены в завтрашнем дне и не
знают, что делать. Если и дальше
так пойдет, то сельхозпроизводи-
тели могут пустить коров под нож.
-И последний вопрос: насколько

фермы готовы к зимовке скота?
-Помещения отремонтированы

и к содержанию скота готовы.
-Спасибо за беседу.

Наталья ТРОФИМОВА.

Мы уже писали о том, что в этом году хозяйства района загото-
вили кормов намного меньше необходимого.
Как  и чем будет восполняться кормовая база?

НЕ ПРОПУСТИТЕ!
18 ноября с 10.00 в актовом зале администрации района будет

работать комиссия межрегионального отдела по надзору за
общепромышленными опасными объектами «Ростехнадзор».
Комиссия проведет обучение, проверит знания по электробезо-
пасности ответственных за электрохозяйство и электротехничес-
кого персонала. Стоимость обучения 950 рублей.

При себе иметь удостоверение, реквизиты, юридический адрес
для заключения договора на обучение.

Есть такой анекдот. Цыган
приучал лошадь не есть. И
почти приучил, но лошадь
почему-то сдохла…
Чтобы не вышло такого казуса
с коровами, хозяйственникам
придется раскошеливаться.



На земле троицкой 36 ноября 2008 г.

-Вы так давно знаете Наталью Александров-
ну? – Марина Воробьевская посмотрела на
меня своими большими карими глазами, по-
молчала, подбирая слова. – Я мечтаю быть хоть
немного похожей на нее. Да что я? Знаете,
сколько ребят ее любят?

Догадываюсь, Маринка. Такого учителя
трудно не любить…

А НАЧАЛО БЫЛО ДАЛЕКИМ…
Первый день краевой партийно-комсомольской

конференции. Она открылась по традиции пара-
дным выносом красных знамен партии и комсо-
мола. Раздался знакомый гимн, от которого поче-
му-то всегда щемит сердце. По центральным про-
ходам огромного зала двинулись две знаменные
группы. Знамя ЦК ВЛКСМ нес делегат 18 съезда
комсомола, член ЦК ВЛКСМ, первый секретарь
Смоленского райкома комсомола Евгений Климен-
ко. А рядом с ним – ассистенты: знатный механи-
затор Иван Лысенко из Локтевского района и учи-
тельница Наталья Рыбакова из Троицкого. И зал –
пятьсот делегатов – поднялся и аплодировал стоя.

Наташа Рыбакова. Невысокая, статная, с тол-
стой белокурой косой ниже пояса, удивительно
миловидная. Но поражала она людей не внешнос-
тью. Другим. Ей было тогда только 26, и она че-
тыре года преподавала иностранный язык в Тро-
ицкой средней школе №2. Секретарь комсомольс-
кой организации, член бюро райкома комсомола,
депутат поселкового Совета. Если такой почет и
доверие человеку, значит, он прежде всего мастер
своего дела. А червячок сомнения точил: мастер
столь трудного дела в ее-то возрасте?  В 26  лет?
Однако тогда еще заместитель директора по учеб-
ной части школы №2 В.А. Кузьмина, опытнейший
учитель-методист, всецело преданная школе, дала
Н.А. Рыбаковой такую аттестацию: «Натальей
Александровной я очень довольна. Она настоящий
педагог, учитель от Бога. Умеет увлечь, сплотить
ребят. Как-то легко, без натуги у нее получается.
Особенно подкупают в ней высокое чувство долга
и ответственность в работе».

КАК СТАНОВЯТСЯ УЧИТЕЛЯМИ? Бесспор-
но, педагог – одна из самых сложных профессий
на земле. Дать урок, разобраться с конфликтами,
неизбежно возникающими в классе, организовать
поездку в театр, музей, поход, устроить классный
час, подготовить вечер, провести родительское
собрание и просто побеседовать с папами и мама-
ми – хотя бы по телефону, но предпочтительнее у
них на дому, подготовиться к уроку, придумать
вспомогательные средства для него, проверить
тетради, проследить за уборкой, составить четвер-
тной отчет… Кем должен быть учитель при такой
жизни?  И психологом,  и оратором,  и актером,  и
мастером на все руки, и немножко волшебником.
Ведь ему, словно магу, тянущему из ничего беско-
нечную ленту, приходится «вытягивать» время,
которого педагогу хронически не хватает. Теперь
судите сами: легко ли быть учителем? Не случай-
но некоторые из тех, кто с детства бредил учитель-
ством и с блеском окончил институт, поработав
немного в школе, расстаются с ней навсегда. А вот
Наталья Александровна оказалась не из тех.

Школу в своем родном Затоне Наташа окончи-
ла только с двумя «четверками» – по математике.
Раздумий – куда идти? – не было, потому что еще
в школе думала: а что же такое жить по-настояще-
му? Чтоб и тебе, и всем людям оттого, что ты есть,
хорошо было? Что же для этого делать-то надо?

-Перво-наперво учись хорошо работать, дочень-
ка, - наставляла ее мама Ольга Степановна. – А
если еще терпеливая будешь, добросовестная, веж-
ливая, так всем придешься по нраву.

Окончен педагогический институт в Барнауле.
А в поселке Троицкое появляется молоденькая
учительница немецкого и французского языка На-
таша Калишникова. Наталья Александровна (это
она чуть позже станет Рыбаковой, встретив здесь
и свою судьбу).

И вот первый урок, в том 5 «в», где Наташе пред-
стояло быть и классным руководителем. Первый
урок по новому предмету всегда очень важен. Но-
вый предмет – новая жизнь, и все, вплоть до дво-
ечников, верят: уж это-то у них пойдет. Важно зак-
репить их веру. Поэтому надо, чтобы на уроке было
прежде всего интересно. Учитывая склонность де-
тей к игре,  ставила маленькие этюды,  сценки.  И
на перемене услышала, как в коридоре ей пяти-
классники кричат: «Меня зовут Дима! А тебя как
зовут?». Кричат, гордые тем, что умеют говорить
по-немецки. Как она тогда обрадовалась! Получи-
лось!

Один из принципов Натальи Александровны:
никто не должен остаться неопрошенным. Даже в
одиннадцатом классе, где самые длинные тексты,
она успевает опросить всех.

И вот уже появились собственные педагогичес-
кие воззрения: «Учитель на уроке – это дирижер.
Его незримая палочка постоянно витает в воздухе
и подчиняет себе не только первую скрипку, но и
распоследнюю. Отклик учителя на тон класса дол-
жен быть мгновенный, как у самого настоящего
дирижера». А передали эту самую «дирижерскую
палочку» Наталье Александровне ее наставники.
Те самые асы, которые всегда помогают начинаю-

Юбилеи, юбилеи...

щему. Не формальные, назначенные, а те, к кому
сам тянешься и кто искренне заинтересован в тво-
ем творческом успехе. С большой благодарностью
вспоминает она Джемму Васильевну Обручикову
и Аллу Анатольевну Нечаеву (светлая им память):
«Сколько жить буду – столько и помнить буду! Они
были настоящими и меня сделали настоящей».

Нет, не задаемся мы несбыточной целью ска-
зать о ней все – это непосильно да, пожалуй, и не
нужно. Ее хорошо знают в районе. Ее добросове-
стный труд отмечен наградами: от районных до
министерских… Но не о звании высоком здесь
речь. Не это ее главная награда, а признание и лю-
бовь детей. А ведь каков наставник, таков и класс.
У Натальи Александровны ребята всегда заряже-
ны энергией. Ее любимую поговорку насчет ле-
жачего камня, под который вода не течет, усвоили
накрепко. В походы, например, всегда готовились
сами: «Уже все готово, Наталья Александровна!
Палатки достали, продукты купили». – Может, и
меню уже составили?» - «А как же!». Вот только с
меню все-таки промашка вышла: кашу, состряпан-
ную неумелыми кулинарами, пришлось вылить –
пересолили до омерзения. И Наталья Александ-
ровна сама явила класс поварского искусства. Она
все может! Сколько было за тридцать лет таких
походов, экскурсий, поездок в театры и затем жар-
ких обсуждений, равно увлекательных как для ре-
бят, так и для нее...

БЫТУЕТ МНЕНИЕ: учитель должен создать ин-
тересную жизнь в классе, тогда все пойдет как по
маслу. Наталья Александровна с этим не соглас-
на. Создавать для себя жизнь ребята должны сами.
Она тут лишь советчик, умело направляющий ре-
бячью фантазию. Вот Наталья Александровна, как
бы между прочим, бросает: «Что-то мы давненько
о профессиях не говорили». И буквально на сле-
дующий день совет класса ей предлагает: «Давай-
те проведем классный час на тему: «Выбор цели».
И еще тема – «Люди и людишки», о героях и мел-
ких личностях». Спорят до хрипоты, у каждого
свое мнение.

Она никогда не забудет свой самый первый в
жизни класс. Не все ребята дошли до выпускного:
после «восьмилетки» (тогда еще) кое-кто ушел в
ПТУ или техникум, другие… Что скажешь об этих
других? Брак молодого педагога? Сначала она так
и думала. Но вот случай с парнем, который не хо-
тел заниматься, обманывал, сбегал с уроков. На-
талья Александровна видела:  интереса учиться у
него не было. А зацепить лентяя за живое не уда-
валось. Как-то он с детской доверчивостью похва-
стался учительнице: «Наша семья живет очень
хорошо. У нас есть три ковра, хотим еще купить».
Внутри все ухнуло: «Я здесь ему – о гражданской
позиции в жизни, а дома-то – о вещизме. И выб-
рал-то он их, ковры и вещи». В такие минуты при-
ходили тоскливые мысли: «Есть же такие, что ра-
ботают «от» и «до», а вечерами отдыхают, а тут
дни недели расписаны не по часам – по минутам.
И даже на улице, с детьми, тебе посторонними,
остаешься учителем! Для чего все это, если иные
родители учат другому?»

С тем парнем Наталья Александровна времена-
ми обходилась очень круто – терпения не хватало.
Частенько он глядел на нее волком. «Ну, - думала
она, - ращу себе врага». Кое-как окончив восьмой
класс, парень ушел в ПТУ. А через несколько лет,
в канун 8 Марта, явился в школу, принес своей
учительнице огромный букет и шоколадку с акку-
ратно зачеркнутой ценой. Проросло все-таки то
доброе, вечное, что Наталья Александровна ста-
ралась затолкать в его душу. Проросло!

Что ни говори, а наделена она незаурядным че-
ловеческим обаянием и, честное слово, немысли-

мым чувством долга во всем: в работе, в семье, в
отношениях с людьми. Всегда внутренне собран-
на и сосредоточенна, очень внимательна ко всему,
что происходит вокруг. «Девчонок захлестнула
«золотая лихорадка»: увешались кольцами, серь-
гами, цепочками. Пришлось взывать на собрании
к родителям: «Если вы своей дочери в пятнадцать
лет преподносите золотое кольцо, каким подарком
порадуете ее в двадцать? И что потом она потре-
бует от мужа? Вы сами обесцениваете свои подар-
ки, более того, растите потребителей».

С родителями вообще не так просто, хотя вроде
бы с самого начала работы и налажен контакт, ко-
торого она так добивалась. Ей рассказывают все,
вплоть до такого пустяка, что мальчик отказался
поиграть с младшим братом на улице. Так образо-
валась литая цепь: учитель – ученик – родитель.
И места для ребячьего обмана не остается. Каза-
лось бы, чего еще? И все же, и все же… Контакт
контактом, но взрослые – люди разные. Все хотят
добра своим детям, но не все понимают одинако-
во, в чем оно, добро. И не каждый умеет найти
верный путь к сердцу ребенка. И здесь начинает-
ся работа с каждым из родителей отдельно.

ТРИДЦАТЬ ЛЕТ В ШКОЛЕ. Мало это или мно-
го? Много – потому что ты стала настоящим про-
фессионалом, дети свято верят в тебя. И ты их
столькому научила! По твоим педагогическим сто-
пам пошли многие из твоих учеников. Как-то од-
нажды Лена Ульянова (Попова) в разговоре обмол-
вилась: «А как я мечтала быть хоть немного похо-
жей на нее! Поэтому-то и на иностранный посту-
пила. Она всю жизнь была и есть мой идеал на-
стоящего учителя. Что бы она ни делала, она от-
давала нам свой ум, душу, талант с какой-то…
жадностью. Это человек, который щедро одари-
вает каждого, кто с ней рядом…».

Вся жизнь ее по сути связана с троицкой зем-
лей. В конце улицы Свердлова есть дом, доброт-
ный, ухоженный. Цветы заглядывают в окна, как
улыбки лета. В какую из просторных комнат ни
зайди – везде идеальная чистота.

Говорят: человеку в жизни должно повезти в
трех случаях: от кого родиться, у кого учиться, за
кого замуж выйти. В остальном можно обойтись
и без фортуны. Наталья Александровна, Вам в
жизни повезло? Повезло. В семье Рыбаковых де-
тям никогда не говорили, что труд – это трудно.
Им давали это познать. Родители ничего не дела-
ли за них, все вместе с ними. И уж кто-кто, а она-
то хорошо знала: в детстве засевается душа чело-
века. А потом ростки пойдут: то ли цветы, то ли
сорняки. Главное – она научила и своих детей тоже
работать и жить честно. И научила их строить
жизнь, как дом, фундамент под которым должен
быть заложен собственными руками. Так или ина-
че, но ее дети говорят, что всем лучшим в себе они
обязаны матери. Не обижайтесь, Леонид Гаври-
лович. Просто сегодня рассказ о ней – вашей На-
талье. Вы, Леонид Гаврилович, – хороший воспи-
татель (а для семьи, где жена – педагог, это ох как
важно!) уже потому, что жили согласно старой
мудрости: самое большое, что может сделать отец
для своих детей, – преданно и верно любить их
мать.

У Натальи Александровны Рыбаковой – юби-
лей. В такие дни всегда хочется чего-то пожелать.
Самого доброго. Самого успешного. Самого теп-
лого. Хорошо зная Наталью Александровну, же-
лаю ей только одного – работать. Работать так, как
Вы работаете всю свою жизнь. Вы, Наталья Алек-
сандровна, у нас одна. А ребят, которым Вы, по-
верьте, очень и очень нужны, – сотни…

От друзей и учеников С. КОСТЕРИНА.
Фото Владимира КОНЮХОВА.

И с почтением, и с любовью Правила работы
с обращениями

граждан
Поступившие в ОВД письменные обраще-

ния регистрируются и учитываются в подраз-
делении делопроизводства в течение трех
дней с момента их поступления. Письменные
обращения, представленные автором или ли-
цом, представляющим его интересы, прини-
маются и регистрируются в дежурной части
круглосуточно.

По обращениям принимается одно из сле-
дующих решений:

-принять к рассмотрению;
-направить в подчиненное подразделение,

о чем уведомляется автор обращения;
-приобщить аналогичное обращение к ма-

териалам проверки по первому обращению;
-не проводить проверку по обращению,

если оно признано анонимным, некорректным
по содержанию или изложению, а также если
неоднократно давались письменные ответы
по существу в связи с ранее направляемы-
ми обращениями.

Решение по обращению должно быть при-
нято в течение семи дней с даты регистра-
ции.

Обращение, содержащее вопросы, решение
которых не входит в компетенцию подраз-
деления МВД, направляется в течение семи
дней со дня регистрации в соответствующий
орган или должностному лицу, в компетен-
цию которых входит решение поставленных
в обращении вопросов. При этом гражданин
письменно уведомляется о переадресовании
его обращения.

Запрещается направлять обращение на
рассмотрение в подразделение системы
МВД, иной государственный орган, орган ме-
стного самоуправления или должностному
лицу, решение или действие (бездействие)
которых обжалуется. Жалоба возвращается
гражданину с разъяснением его права обжа-
ловать соответствующее решение или дей-
ствие (бездействие) в установленном поряд-
ке в суде.

Запрещается направлять повторные обра-
щения в подчиненные подразделения.

Гражданин имеет право:
-представлять дополнительные документы

и материалы либо обращаться с просьбой об
их истребовании;

-знакомиться с документами и материала-
ми, касающимися рассмотрения обращения,
если это не противоречит законодательству
РФ, не затрагивает права, свободы и закон-
ные интересы других лиц и если в указанных
документах и материалах не содержатся све-
дения, составляющие государственную или
иную охраняемую законом тайну;

-получать письменный ответ по существу
поставленных в обращении вопросов;

-обращаться с жалобой на принятое по об-
ращению решение или действие (бездействие)
в связи с рассмотрением обращения в адми-
нистративном и (или) судебном порядке;

-заявить о прекращении рассмотрения об-
ращения.

Обращение рассматривается в течение 30
дней. В исключительных случаях срок рас-
смотрения обращения может быть продлен
не более чем на 30 дней, о чем уведомляет-
ся гражданин.

После завершения проверки по обраще-
нию для обобщения результатов составля-
ется мотивированное заключение.

Ответ гражданину дается в письменной
форме за подписью руководителя подразде-
ления системы МВД. При необходимости
разъясняется порядок обжалования приня-
того решения.

Личный прием
граждан

Прием граждан руководителями и други-
ми должностными лицами осуществляется
согласно графику. В дежурных частях орга-
нов внутренних дел граждане принимаются
круглосуточно.

Граждане, имеющие льготы и преимуще-
ства, установленные законодательством РФ,
принимаются в день обращения.

При личном приеме гражданин предъяв-
ляет документ, удостоверяющий его лич-
ность.

Если изложенные в устном обращении
факты и обстоятельства являются очевидны-
ми и не требуют дополнительной проверки,
ответ на обращение с согласия гражданина
может быть дан устно в ходе личного при-
ема.

Если разрешение вопроса, с которым об-
ратился посетитель, не входит в компетен-
цию подразделения системы МВД, ему
разъясняется, куда и в каком порядке следу-
ет обратиться.

Должностное лицо, осуществляющее при-
ем, вправе принять решение:

-удовлетворить просьбу;
-отказать в удовлетворении просьбы;
-принять письменное обращение, если по-

ставленные посетителем вопросы требуют
дополнительного изучения или проверки.

Если посетитель по каким-либо причинам
не может самостоятельно в письменной фор-
ме изложить суть обращения, оказать ему в
этом помощь.

ПО ИТОГАМ восьми месяцев 2008 года в
ОВД по Троицкому району поступило 43 жа-
лобы от граждан. По одному заявлению – о
розыске граждан и о принятии мер по заяв-
лению о преступлении; жалоб на действия
сотрудников ОВД поступило 5, по которым
проведены служебные проверки, по итогам
проверок действия сотрудников признаны
обоснованными; по другим вопросам – 37 за-
явлений.

Все заявления исполнены в срок, по каж-
дому из них дан ответ заявителю. По 17 за-
явлениям приняты решения, предусмотрен-
ные законодательством.

В ОВД по Троицкому району постоянно ра-
ботает комиссия по разрешению обращений
и жалоб граждан, задачей которой является
проверка полноты и качества их рассмотре-
ния.

Группа делопроизводства и режима
ОВД по Троицкому району.

Человек и закон
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На земле троицкой

Внимание: розыск
ОВД по Зональному району ра-

зыскивается без вести пропавший
Пономарев Николай Александ-
рович, 1958 г.р., проживавший в г.
Бийске, ул. Трипичная,1/1, кв.12, ко-
торый 26 мая 2007 года уехал на
деляну в Зональное лесничество,
расположенную недалеко от с. Ко-
марово Зонального района, и про-
пал.

Приметы разыскиваемого: на
вид 60 лет, рост около 170 см, ху-
дощавого телосложения, волосы
волнистые темно-русые с просе-
дью, глаза карие.

Был одет: кепка защитного цве-
та, телогрейка ватная синего цве-
та, костюм (куртка, брюки) камуф-
лированный, рубашка фланелевая
в зеленую и белую клетки, футбол-
ка темно-синяя, сапоги короткие
черные.

Особые приметы: зубы отсут-
ствуют полностью, страдает эпи-
лепсией.

Лиц, которым известно о место-
нахождении разыскиваемого, про-
сят сообщить в ОВД по Зональ-
ному району по телефонам:
(385-30) 22-3-50, 22-8-43, 22-
1-33 либо в ближайшее отделе-
ние милиции.

Анонимность и вознаграждение
гарантируются.

Примите поздравления!

Шесть пожаров –
шесть поджогов
Пожары в октябре начались с

1-го числа.
В первый день месяца про-

изошло сразу два – в 6.20 утра и
в полдень. На рассвете горел жи-
лой дом в райцентре на ул. Пуш-
кина. Из-за неосторожного об-
ращения с огнем частично по-
вреждены крыша и веранда, при
этом получила ожоги женщина,
которую доставили в ЦРБ. Днем
случился пожар в п. Октябрьс-
кий. Позднее обнаружение воз-
горания позволило огню унич-
тожить надворные постройки.
4 октября в 00.40  и 11-го в

00.30 в Троицком и Горновом
сожгли сено в частном секторе.
8, 18 и 25 октября произошли

пожары  по причине поджогов в
Степном, где огонь причинил не-
значительный ущерб в жилом
доме, в Новоеловке сгорело не-
эксплуатируемое здание, а в Бе-
ловском огонь повредил дровя-
ник.
Замыкание электропроводки

стало причиной пожара в мага-
зине Беловского 21 октября (по-
вреждена крыша) и в автомо-
биле «Валдай» 14 октября у  п.
Гордеевского. Кабина машины
выгорела.
Еще один из десяти пожаров

произошел в райцентре 22 ок-
тября в 3.15 на ул. Ползунова из-
за неправильного устройства
печи в бане. Повреждены стена
и крыша строения.

Они вспоминали, как жили, тру-
дились, какие пели песни, смотре-
ли фильмы и читали книги. Пово-
дом для встречи послужила знаме-
нательная дата: комсомолу – 90 лет.
Заместитель главы администра-

ции района В.М. Шаров сказал:
-Комсомол был школой большой

жизни. Сейчас действует много раз-
личных школьных организаций и
объединений. ВЛКСМ был для нас
одной огромной молодежной орга-
низацией. Пионеры вступали в ком-
сомол с гордостью – значит, уже
стали взрослыми!
Глава района О.В. Чигирев по-

здравил собравшихся в зале ком-
сомольцев.
-Если честно, я подзабыл, что сам

когда-то был секретарем комсо-
мольской организации. Сегодняш-
ний праздник напомнил о том вре-

Даты. 29 октября исполнилось 90 лет ВЛКСМ

Этот сюрприз понравился

Воспоминаниям не было конца
мени, когда мы были юными. И это
замечательно! – сказал Олег Вла-
димирович.
Воспитатель АГППК Н.А. Воло-

вик рассказала, как стройотряд, в ко-
тором она работала, строил комби-
кормовый завод в п. Гордеевском,
директор ТСШ №1 А.И. Бруль
вспомнил о молодежной лотерее.
И все с удовольствием слушали

комсомольские песни в исполне-
нии группы «Добрый вечер» и ан-
самбля «Родник». «Мой адрес – не
дом и не улица, мой адрес – Совет-
ский Союз», - пели хором.
А когда зазвучали слова другой

песни – «Забота у нас простая –
жила бы страна родная», - у мно-
гих на глазах появились слезы.
И хотя концерт затянулся допоз-

дна, расходились неохотно.…
Наталья ТРОФИМОВА.

П Р О Д А Ю :
-ВАЗ-21093 99 г.в. ОТС недоро-
го. РАССРОЧКА. Т.8-962-805-11-
77.
-«Тойоту-Кариб» 91 г.в., 4 WD,
механика, эл.пакет, сигнализация,
лыжи, спойлер, МР3, 80 тыс. руб.
Торг. Т.т.20-3-12, 8-961-982-12-
38, 8-961-234-31-31.
-«Ниссан-Атлас» 96 г.в., г/п 1,5
т, V-2,7, расход 7 л – 100 км, ди-
зель. Т.т.8-960-939-20-50, 8-961-
984-23-09.
-ВАЗ-21213 «Нива» 2001 г.в.
Т.8-923-419-60-10.
-«Ниву» 86 г.в. Т.21-0-35.
-ГАЗ-3110 2000 г.в., дв-ль 406.
Т.8-909-505-52-92.
-«Оку» 2003 г.в. срочно недоро-
го. Т.8-913-252-35-88.
-МТЗ-80 ХТС. Т.36-8-16.
-инвалидную коляску новую де-
шево. Т.8-906-960-43-93.
-корову 4-мя тел. Т.т.8-962-804-
86-51, 21-6-05 (после 18.00).
-стельную телку. Т.36-7-46.
-домашних и подсадных кряко-
вых уток. Т.39-4-90.
-свинину, говядину, баранину.
Т.т.21-0-19, 21-9-36.
-дрова с документами или ме-
няю. Т.т.22-0-68, 8-962-815-83-
30.

СДАЮ дом по Советской,84.
Обр.: Чапаева,21, т.21-2-37.

ЕСТЬ РАБОТА!
В продовольственную компанию
требуется торговый представи-
тель (личный автомобиль, про-
писка, проживание в данном рай-
оне обязательны). Соцпакет,
ГСМ. Т.т.(3852) 406-250, 8-903-
073-19-31.

Поздравляем с юбилеем дорогую
Татьяну ПРОВАДКИНУ!

Будь любима людьми и Богом,
Чтоб ненастья и тревоги

были за порогом.
Пусть судьба бережет от злых людей,
А Господь – от всех скорбей.

Мама, папа, Тоня, Дима.

Поздравляем с юбилеем уважаемую
Надежду Васильевну

ШУЙСКУЮ!
Без лишних слов, без лишних фраз,
С глубоким чувством уваженья,
Позвольте нам поздравить Вас
В день светлый Вашего рожденья.
Что пожелать Вам в этот день,
Каких же благ, какого счастья?
Чтоб никогда не унывать,
Не знать болезни и несчастья.
Чтоб Вы не знали никогда
Ни огорчений, ни печали,
Чтобы товарищи, друзья
С улыбкой всюду Вас встречали.

Бывшие коллеги.

Поздравляем
с юбилейным днем рождения
Светлану Александровну

ВОРОБЬЕВУ!
Пусть в доме будет много солнца,
Пусть все придет, что любишь ты!
Пусть счастье

в дверь твою ворвется
И явью станут все мечты!

Друзья.

Усть-Гавриловский совет ве-
теранов скорбит по поводу
смерти ветерана труда, труже-
ника тыла

Ш Е Н Ц Е В А
Василия Григорьевича

и выражает соболезнование
родным и близким покойного.

Коллектив ООО «АТП «Тро-
ицкое» выражает глубокое со-
болезнование Федосееву Анд-
рею Михайловичу по поводу
смерти матери.

Рекламируемые
товары и услуги

подлежат сертификации.
Цены действительны

на момент публикации.

ЦЕМЕНТ (Искитим). Дешево.
Т. 22-3-95, 8-913-272-45-54.

КАЧЕСТВЕННЫЙ УГОЛЬ
из Кузбасса. Т.8-909-506-76-84.

Валентина Ивановна СИЛКИНА, Леонид Никифорович БАРТЕНЕВ
и Надежда Анатольевна ВОЛОВИК: нам есть что вспомнить!

Фото Владимира КОНЮХОВА.

29 октября в РДК на праздничное мероприятие собрались
бывшие комсомольцы, секретари ВЛКСМ разных лет.

Как известно, правосудие в Россий-
ской Федерации осуществляется су-
дом посредством конституционного,
гражданского, административного и
уголовного судопроизводства.

Очень часто рассмотрение многих
дел затягивается из-за неявки в су-
дебное заседание потерпевших, сви-
детелей. Это негативно сказывается
на работе судов и нарушает права
граждан на быстрое разрешение
гражданских и уголовных дел, что в
конечном счете является целью суда.

В связи с этим мне хотелось бы
рассказать о тех негативных право-
вых последствиях, которые могут на-
ступить для свидетелей, потерпевших
за уклонение от явки в суд для рас-
смотрения уголовного дела.

Итак, потерпевшим в силу закона яв-
ляется физическое лицо, которому пре-
ступлением причинен физический, иму-
щественный, моральный вред, а также
юридическое лицо в случае причине-
ния преступлением вреда его имуще-
ству и деловой репутации. Потерпев-
ший, в силу нарушения каких-либо его
прав, должен первым являться в суд для
осуществления своей защиты, однако
на деле бывает обратное.

Статьей 42 Уголовно-процессуаль-
ного кодекса РФ (далее – УПК РФ)
закреплена обязанность потерпевше-
го являться по вызову в суд, кроме
того, в данной статье обозначена мера
ответственности за невыполнение
этой обязанности – привод при неяв-
ке в суд без уважительных причин.

Свидетелем является  лицо, кото-
рому могут быть известны какие-либо

Письмо в газету

Ко дню профессионального празд-
ника ученики нашей школы готовили
в большой тайне своим учителям
сюрприз, отвергая любые предложе-
ния о помощи. Готовились долго, в
строгой секретности, задерживаясь в
школе на репетициях до темноты.

4 октября учителя пришли в школу
и стали учениками 12 класса. На ли-
нейке молодой, но очень строгий ди-
ректор Илья Евгеньевич Березников
сообщил о режиме работы школы в
условиях дня самоуправления, позна-
комил с новоиспеченными учителя-
ми. Заместитель директора по воспи-
тательной работе Екатерина Олегов-
на Малороссиянова напомнила всем
о правилах техники безопасности, по-
желала удачи, и учебный день начал-
ся. Педагогам пришлось сесть за
парты, писать сочинения, сочинять
стихи, отвечать на вопросы по лите-
ратуре, надевать противогазы и даже

стрелять. Делясь впечатлениями,
«коллеги» согласились, что быть учи-
телями трудно и учениками быть тоже
нелегко. Поэтому очень важны взаи-
мопонимание и взаимоуважение.

Самое важное началось в 12.00. Ре-
бята подготовили прекрасную кон-
цертную программу, где каждому учи-
телю были адресованы теплые слова,
стихи, песни. Большого почета были
удостоены ветераны педагогического
труда: Анна Васильевна Вдовина, Ва-
лентина Васильевна Ермакова, Иван
Яковлевич и Мария Федоровна При-
ходько, Александра Владимировна
Управителева.

«Внимание, господа! В эфире про-
грамма «Школьная Ника», - объявил
ведущий. - На соискание премии выд-
винуты следующие номинации: «Пер-
вопроходцы» (учителя начальных
классов), «Формулокопатели» (мате-
матики), «Взрывопроизводители»

(химики)...» Пройдя шуточное испы-
тание, учителя получали медали и
звание лауреата.

Очень приятно было получить каж-
дому учителю поздравительные от-
крытки от своих бывших питомцев, а
ныне уже взрослых, состоявшихся
людей.

Закончился праздник вальсом. Он
всколыхнул бурю эмоций и добрых
чувств как у виновников торжества, у
зрителей, так и у самих артистов.

Не будем лукавить, что дети спра-
вились совершенно без помощи
взрослых. Вдохновителем, сценарис-
том, режиссером-постановщиком,
продюсером стала Зоя Викторовна
Истрафилова.

Сюрприз удался!
С. БРЮХАНОВА,

заместитель директора
по воспитательной работе

Загайновской СШ.

Человек и закон

Ответственность потерпевших, свидетелей
за неявку в суд без уважительной причины

обстоятельства, имеющие значение
для расследования и разрешения уго-
ловного дела, и которое вызвано для
дачи показаний.

Кроме привода, как меры ответ-
ственности за неявку в суд, к потер-
певшим и свидетелям закон устанав-
ливает  еще и обязательство о явке, а
также денежное взыскание, которые,
безусловно, ограничивают права и
свободы любого участника уголовно-
го судопроизводства. Указанные
меры могут быть применены к потер-
певшим и свидетелям  только в слу-
чае невыполнения возложенных на
них обязанностей.

Рассмотрим по порядку, в каком они
перечислены в статье 111 УПК РФ,  что
из себя представляет каждая  мера
процессуального принуждения.

В силу ст.112 УПК РФ обязатель-
ство о явке состоит в письменном
обязательстве лица (потерпевшего,
свидетелей) своевременно являться
по вызовам в суд, а в случае переме-
ны места жительства незамедлитель-
но сообщать об этом. Лицо, давшее
такое обязательство, вправе сохранять
обычный уклад жизни, по своему ус-
мотрению менять место жительства,
однако должно ставить об этом в из-
вестность суд,  поскольку оно может
в любой момент потребоваться в свя-
зи с рассмотрением уголовного дела.
Данное обязательство может быть
отобрано у свидетеля, потерпевшего
на весь срок судебного разбиратель-
ства дела.

Привод, по смыслу ст.113 УПК РФ,
состоит в принудительном доставле-

нии лица в суд. Привод осуществля-
ется судебными приставами по пору-
чению суда. Указанная мера может
быть применена к лицам, не явившим-
ся в суд по вызову без уважительной
причины. Однако потерпевший, сви-
детель, чтобы не быть принудительно
доставленным в суд судебными при-
ставами, обязан незамедлительно уве-
домить суд о наличии уважительных
причин, препятствующих явке в суд.
Не могут быть подвергнуты принуди-
тельному приводу несовершеннолет-
ние в возрасте до 14 лет, беремен-
ные женщины и больные, которые по
состоянию здоровья не могут остав-
лять место своего пребывания, что
удостоверяется врачом.

За неявку в судебное заседание по-
терпевших, свидетелей суд может на-
ложить на них денежное взыскание в
размере до 25 минимальных разме-
ров оплаты труда. Это же взыскание
может быть наложено на данных лиц
и иных участников уголовного судо-
производства за нарушение порядка
в судебном заседании, неподчинение
распоряжениям председательствую-
щего или судебного пристава.

Таким образом, если вы являетесь
участником уголовного судопроизвод-
ства и вызваны в суд в качестве сви-
детелей или потерпевших, во избежа-
ние неблагоприятных для себя по-
следствий обязательно являйтесь в
суд или сообщайте об уважительных
причинах, препятствующих явке, по те-
лефонам, номера которых, как прави-
ло,  указаны в судебных повестках.

Т. КАПАТУРИНА, судья.
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